

ARCHITECTURES  
WALLONIE-BRUXELLES

Appel à projets  
et actions

2023 → 2026  
INVENTAIRES #5

De quelle manière votre pratique spatiale a-t-elle apporté une réponse pertinente aux enjeux sociétaux, économiques et environnementaux actuels ?

Comment offrir un cadre de vie bienveillant dans la société actuelle caractérisée par le risque et les limites ?

Partant du principe que la culture du bâti, matérielle et immatérielle, est l'affaire de tous, des utilisateurs aux donneurs d'ordre en passant par les experts, *l'Inventaires #5 2023-26* s'intéresse aux projets construits, aux concours, aux recherches, aux événements, aux actions, émanant de citoyens, d'architectes, de paysagistes, d'artistes, d'urbanistes, de sociologues, d'activistes, etc. qu'ils se déploient en milieu urbain ou rural, quelle qu'en soit leur échelle, et à condition qu'ils émanent de porteurs de projets de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

La volonté est de recueillir toutes les démarches spatiales qui impactent positivement notre environnement bâti et non bâti car il s'agit bien ici de prendre en considération la culture architecturale contemporaine dans toute son épaisseur.

Le comité de rédaction sélectionnera dans cette production des thématiques et des enjeux actuels de l'architecture qui dépassent les frontières belges et présentera les réponses les plus spécifiques formulées par un florilège des pratiques spatiales développées en Wallonie et à Bruxelles. Le projet éditorial prendra la forme d'une publication et d'une exposition présentées à partir du printemps 2026.

Initiée en 2010 par la Cellule architecture de la FW-B et l'agence à l'export WBA (Wallonie-Bruxelles Architectures), la collection *Architectures Wallonie-Bruxelles Inventaires # Inventories* a pour objectif de dresser tous les trois ans un portrait de l'architecture récente en Wallonie et à Bruxelles. Depuis 2020, avec *l'Inventaires #4 2020-23. Vers une démarche architecturale régénérative*, l'ICA assure le pilotage de la collection, à la fois pour coordonner l'ouvrage et les expositions liées. La collection est éditée par la Cellule architecture et est valorisée à l'international par Wallonie-Bruxelles Architectures.

---

Si vous souhaitez soumettre votre projet d'architecture, de paysage ou d'urbanisme finalisé entre janvier 2023 et avril 2026, [\[cliquez ici\]](#)  
→ [Connectez-vous / ou créez un compte](#), puis répondez au formulaire.

Si vous souhaitez soumettre votre action, recherche etc. finalisée entre janvier 2023 et avril 2026, [\[cliquez ici\]](#)  
→ [Connectez-vous / ou créez un compte](#), puis répondez formulaire.

---

Compléter les formulaires prend une dizaine de minutes.

Clôture de l'appel : 02 mars 2025  
Contact : [info@ica-wb.be](mailto:info@ica-wb.be)

How has your spatial practice provided a relevant response to current societal, economic and environmental issues?

How can we provide a benevolent living environment in today's society characterised by risk and limits?

Based on the principle that building culture, both material and immaterial, is everyone's business, from users to contractors to experts, *Inventories #5 2023-26* is interested in built projects, competitions, research, events and actions by citizens, architects, landscape architects, artists, urban planners, sociologists, activists and so on, whether they take place in an urban environment or in a rural one. whatever their scale, and provided that they come from project leaders of the Wallonia-Brussels Federation.

The aim is to gather together all the spatial approaches that have a positive impact on our built and non-built environment, because it is a question here of taking into consideration contemporary architectural culture in all its depth.

The editorial committee will select from this production current architectural themes and issues that go beyond Belgian borders, and will present the most specific responses formulated by an anthology of spatial practices developed in Wallonia and Brussels. The editorial project will take the form of a publication and an exhibition to be presented from spring 2026.

Initiated in 2010 by the Cellule architecture of FW-B and the export agency WBA (Wallonie-Bruxelles Architectures), the *Architectures Wallonie-Bruxelles Inventaires # Inventories* collection aims to draw up a portrait of recent architecture in Wallonia and Brussels every three years. Since 2020, with *Inventories #4 2020-23. Towards a regenerative approach to architecture*, the ICA has been in charge of the collection, both coordinating the work and the related exhibitions. The collection is published by the Cellule architecture and promoted internationally by Wallonie-Bruxelles Architectures.

---

If you want to submit your architecture, landscape or urban planning project completed between January 2023 and April 2026, [\[click here\]](#)  
→ [Log in / or create an account, then fill in the form.](#)

If you want to submit your action, research etc. finalised between January 2023 and April 2026, [\[click here\]](#)  
→ [Log in / or create an account, then fill in the form.](#)

---

Completing the forms takes around ten minutes.

Call closing: 02 March 2025  
Contact: [info@ica-wb.be](mailto:info@ica-wb.be)